



## PROCES-VERBAL de l'Assemblée de la paroisse d'Aigle du mercredi 29 mars 2023, 20h15 à la Maison de paroisse

**Présidence** : M. Willy Ansermoz

### 1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLEE – LECTURE DES PRINCIPES CONSTITUTIFS

M. Willy Ansermoz, président, ouvre la séance. Il souhaite la bienvenue au représentant des autorités politiques et ecclésiastiques, M. le syndic Grégory Devaud pour la commune d'Aigle, M. le Municipal Guy Bochud pour la commune de Corbeyrier, Mme Christine Joss pour le Conseil Régional, ainsi qu'aux paroissiens présents.

Le pasteur Didier Heller nous apporte son message.

L'assemblée se déroule selon l'ordre du jour prévu.

La secrétaire donne lecture des principes constitutifs.

### 2. ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE DU 23 novembre 2022

M. Ansermoz précise que le PV figure sur le site Internet de la paroisse. Il est également à disposition dans les lieux de culte ou auprès du secrétariat. Personne n'en demande la lecture. Le PV est accepté à l'unanimité avec remerciements à son auteure.

### 3. RAPPORT DU CONSEIL SUR LA VIE DE LA PAROISSE

**Luc Dessauges, conseiller paroissial**

#### Rendez-vous du mercredi

Cette activité s'est poursuivie le 3ème mercredi du mois durant tout l'hiver.

Prochains rendez-vous :

- 5 avril : conférence de Daniel Marguerat, "Jésus connu et inconnu",
- 3 mai : conférence "TES" (Transition Ecologique et Sociale) avec Virgile Rochat, pasteur,

Le programme de l'année prochaine est en préparation.

**Antoine Morand, conseiller paroissial**

#### Culte de l'enfance

Le culte de l'enfance nouvelle formule (en même temps que le culte du dimanche) a bien fonctionné. Cette année, le thème était celui de « La Maison ».

#### Transition écologique et sociale

L'activité se poursuit avec l'appui d'un groupe de soutien.

Prochain rendez-vous le 29 avril : sensibilisation-formation TES avec Virgile Rochat, Alexia Rossé et Sophie de Rivaz.

**Basil Herold, conseiller paroissial**

La musique tient une bonne place dans notre paroisse. Un concert d'orgue a eu lieu pour l'Avent, des solistes ont été invités pour les cultes des 24 et 25 décembre. Catherine Sutter revient pour le culte de

Pâques ainsi qu'une violoniste pour les deux cultes de Vendredi Saint à Corbeyrier et au Cloître. Quatre personnes s'exercent régulièrement sur les orgues de nos lieux de culte.

### ***Eliane Martin***

Durant l'hiver les aînés ont été invités un mercredi par mois à un moment de partage suivi d'une collation :

- Compte-rendu imagé du voyage en Turquie par Françoise Favre et Yolande Buttica
- Loto

A venir : 3 mai, discussions et chansons

Ces rencontres sont bien fréquentées, les gens sont heureux de se retrouver.

### ***Philippe Buttica***

M. Buttica continue d'alimenter le site Internet en essayant au mieux de le tenir à jour et d'anticiper les divers événements. Il invite les paroissiens à transmettre leurs informations au secrétariat et à également signaler ce qui ne fonctionne pas ou n'est pas approprié.

Les procès-verbaux des assemblées se trouvent sur le site ainsi que des prédications. Des onglets renvoient aux divers Pôles régionaux : Jeunesse, TES et FamilleS. Une visite régulière du site améliore son référencement.

La page Facebook n'est quant à elle pas à jour et plus utilisée.

Simon Martin n'a pu être présent ce soir, il donnera un retour des activités de Terre Nouvelle lors de la prochaine assemblée.

Le Président constate avec plaisir que notre paroisse est vivante et très active et remercie toutes les personnes pour leur engagement.

## **4. COMPTES 2022**

M. Michel Gaillard, caissier, présente et commente les comptes 2022 affichant une perte de CHF 3'905.33, soit nettement inférieure à celle figurant dans le budget (CHF 12'700.-).

Le montant des offrandes est stable, celui des locations a augmenté de CHF 2'000.- par rapport à 2021. Le rendement de la vigne est stable. Une provision a été faite pour palier à l'augmentation des charges liées à l'énergie. CHF 15'000.- sont en réserve pour les petits travaux d'entretien de la salle de paroisse. Ceci a notamment permis de doter la salle de rideaux et de refaire la peinture.

M. Jean-Louis Crot précise que la paroisse prend à sa charge les petits travaux d'entretien car ce sont des locaux semi-publics qui génèrent des recettes (locations) et que la Coopérative Cité-Derrière a fait preuve de beaucoup de générosité.

Le caissier remercie la secrétaire et les membres du conseil pour l'aide reçue et les échanges agréables ainsi que la Commune d'Aigle pour la tenue et la gestion de la caisse.

## **5. RAPPORT DE LA COMMISSION DE GESTION CONCERNANT :**

### ***a) Les comptes***

M. Eric Bolomey donne lecture du rapport de la commission de gestion. Il demande à l'Assemblée d'accepter les comptes tels que présentés et d'en donner décharge au caissier.

### ***b) Approbation des comptes par l'Assemblée***

M. Ansermoz soumet à l'Assemblée l'approbation des comptes 2022 par un lever de main. Les comptes sont acceptés à l'unanimité avec remerciements au caissier et à la commission de gestion.

### ***c) La vie de la paroisse***

M. Eric Bolomey donne lecture du rapport de la commission de gestion sur la vie de la Paroisse.

### ***d) Approbation du rapport sur la vie de la paroisse***

Le rapport est accepté à l'unanimité. Le Président remercie la commission de gestion pour son excellent rapport et son travail.

## **6. CONSEIL PAROISSIAL**

Le Président rappelle qu'en avril 2024, l'assemblée sera suivie d'une assemblée extraordinaire durant laquelle on élira les membres du Conseil paroissial pour la législature 2024-2029. Par conséquent, il invite les membres actuels à réfléchir à leur engagement futur ainsi qu'à de nouveaux candidats.

## **7. COMMUNICATIONS DU CONSEIL REGIONAL**

M. Ansermoz donne la parole à Mme Christine Joss qui nous apporte les salutations du Conseil Régional et nous donne lecture de son rapport.

### ***Forum régional festif***

Le 13 novembre 2022 s'est tenu le forum régional du Chablais vaudois. Une occasion de donner la parole à chaque personne intéressée par la vie de sa paroisse et de l'Eglise dans la Région (cf. PV de l'Assemblée du 23.11.22).

### ***Une jeunesse active qui communique***

Encadrée par quatre personnes, l'équipe Célé'jeunes propose des cultes aux teintes novatrices. Trois célébrations ont été organisées en 2022. La première s'adressait au groupe de jeunes dans le cadre du week-end de ski en janvier, la deuxième s'est déroulée en septembre lors du week-end Parcours 3D, la troisième lors du forum régional de novembre. Depuis le mois de juin, chaque dimanche, un message Célé'news est publié sur les réseaux sociaux.

### ***La diversité culturelle célébrée***

Les 1<sup>er</sup> et 2 juillet 2022, la Fête des Couleurs a retrouvé son public après deux ans de pandémie. Le comité d'organisation de la fête tient à ce que les communautés les plus représentées dans le quartier de la Planchette soient mises en valeur.

### ***Prévention pour et par les jeunes***

En 2022, à l'initiative du service d'animation de l'Eglise du Chablais vaudois, six jeunes dont deux des JRCV (Jeunes Réformés du Chalais vaudois) sont formés au travail de prévention par les pairs. Ils se rendent sur le terrain, accompagnés par des travailleuses et travailleurs sociaux, pour aborder des sujets de préventions primaires (consommation, sexualité, littering) avec leurs pairs.

### ***TES : mobiliser le sursaut***

Début septembre 2022, le projet TES, dont l'objectif consiste à fédérer des personnes autour de la question du climat pour proposer des actions communes, prend son élan dans le Chablais vaudois : cafés écologiques, rencontres avec des acteurs politiques, éco-défis lancés par les jeunes. Des actions concrètes TES existent déjà dans la région : jardins solidaires, opération nichoirs, randonnées ornithologiques, rendez-vous annuels sur l'écologie, co-voiturage et réduction de la consommation plastique (EcoEglise).

### ***Un camp pour plusieurs générations***

Un camp, destiné à toutes les générations des paroisses du Chablais vaudois, a eu lieu du 23 au 29 octobre 2022 à Landers en Alsace. Une soixantaine de participants se sont réunis autour du thème « Tu es précieux, tu es précieuse » et ont eu l'occasion de prendre part à des activités variées et adaptées à chaque âge (Europa-Park, balade dans les Vosges, visite de Colmar et de la montagne aux singes).

### ***L'œcuménisme, une dimension ancrée***

Les relations fraternelles entre Eglises ne se cantonnent pas à la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens mais ont lieu toute l'année (rencontres, marches méditatives, repas, célébrations en commun, ...). Une fois par année, les jeunes se rendent à Taizé, lieu œcuménique par excellence et les Kids Games constituent une offre œcuménique destinée aux jeunes et aux enfants. Une aumônière réformée et une catholique vont à la rencontre des résidents des EMS du Chablais vaudois et de deux établissements de psychiatrie adulte à Leysin. Un culte et une messe sont célébrés une à deux fois par mois dans chaque EMS.

Susy Favre, animatrice du Pôle Jeunesse avec Alice Corbaz, présente des images et un petit film pour illustrer les diverses activités.

## **8. COMMUNICATIONS DE L'EERV par nos délégués à l'Assemblée régionale**

Aucune communication.

## **9. COMMUNICATIONS DE L'EERV**

Aucun membre du Synode n'étant présent, nous passons au point suivant.

## **10. AVENIR DE LA PAROISSE**

### ***Didier Heller, pasteur***

La paroisse vit un changement réjouissant avec la venue de Fabrice Tenthorey à 50% pour le catéchisme, l'œcuménisme, les services funèbres et, petit à petit, les cultes. Didier Heller a beaucoup de plaisir à travailler avec lui.

Le « nouveau » site Internet commence à être rôdé. Nous remercions Monsieur Philippe Buttica qui est toujours notre référent, qui l'alimente, le connaît et y passe de nombreuses heures. Il s'agit d'un énorme service rendu à la paroisse !

16 enfants participent au culte de l'enfance qui a dorénavant lieu le dimanche. Cette formule a l'avantage d'attirer également les parents et les grands-parents ainsi que les petits frères et petites sœurs qui profitent du coin enfants. Une animation est organisée pour les grands frères et grandes sœurs. Didier remercie les monitrices et moniteur pour cette excellente idée.

Le conseil de paroisse s'est étoffé avec l'arrivée de Basil Herold. Les conseillers ont beaucoup de travail et peinent parfois à anticiper les événements. De nombreuses tâches reposent sur le secrétariat. Didier remercie Louise Monthoux pour son excellent travail ainsi que tous les membres du conseil et la présidente, Margit Moret qui veille sur tout avec un grand dévouement.

Les prières de Taizé se poursuivent avec une belle première rencontre durant laquelle les participants ont appris des chants. Merci à Isaline Martin pour l'excellent choix et à Basil Herold qui accompagne les voix.

Les rendez-vous du mercredi sont de belles rencontres de qualité.

Didier se réjouit de la crèche qui a été ajoutée à celles des vigneron grâce au dynamisme de Rahel Emery.

A la demande de la Région, en contrepartie du renfort apporté par Pascale Boismorand, les liens avec la paroisse Ormonts-Leysin devront s'intensifier.

A Corbeyrier, un Noël a été mis en place à la demande de tous les parents d'élèves. Une Municipale, une maman, une cheffe de chœur et un responsable de troupe de théâtre ont mis la main à la pâte pour nous offrir un vrai et extraordinaire Noël.

A Yvorne, les relations avec le Cartel des sociétés sont bonnes. On n'imagine que la future fête au village, reportée en raison du Covid, aura toujours lieu dans le quartier de l'Eglise avec un culte le dimanche.

Une convention a été demandée à la commune pour définir précisément les rôles des deux parties.

A Aigle, nous avons le plaisir de pouvoir compter sur le précieux soutien, auparavant de Monsieur Grégory Devaud quand il était Municipal et aujourd'hui de Monsieur Jean-Luc Duroux.

Didier remercie les trois communes pour leur bon et précieux soutien.

Les diverses activités se poursuivent grâce aux responsables et bénévoles à qui nous adressons nos sincères remerciements.

**Fabrice Tenthorey, diacre**

Bilan du catéchisme :

- 16 novembre 2022 : introduction sur la thématique « qui suis-je ? » avec pour objectif de faire connaissance. Visionnage d'un court métrage « l'influenceuse ».
- 7 décembre 2022 : « D'où je viens ? ». Notre famille, nos racines qui fondent les personnes que nous sommes ou croyons être, en nous rappelant que nous ne sommes pas que les enfants de nos parents mais que nous faisons aussi partie de la famille de Dieu.
- 18 janvier 2023 : Visite de l'association Espace Amis à la Planchette en ayant à l'esprit la diversité culturelle et l'aspect migratoire. Partage d'une activité culinaire en commun avec les enfants du quartier. Moments intenses de témoignages de 3 générations de migrants. Percussions et feed-back à la chapelle.
- 8 février 2023 : Visite de l'institution spécialisées l'Espérance à Etoy et participation à divers ateliers avec les résidents.
- En juin : grillade-party dans les jardins de la cure, non sans avoir parlé d'Elie et de son sentiment d'abandon par Dieu.

## 11. DIVERS ET PROPOSITIONS INDIVIDUELLES

Mis à part quelques interrogations sur les cloches du Cloître, la parole n'est plus demandée.

Le Président souhaite de Joyeuses Fêtes de Pâques à l'assemblée et passe la parole à Monsieur le Syndic Grégory Devaud qui souligne l'importance des activités des communautés chrétiennes aiglannes et les en remercie.

Les paroissiens sont invités à partager le verre de l'amitié.

L'assemblée est levée à 22h26.

Le président

(signé)

Willy Ansermoz

La secrétaire

(signé)

Danielle Nicolier

Aigle, le 29 mars 2023/dn